

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
Miércoles 25 de febrero de 2009	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Siempre las grillas lastiman los procesos electorales, por lo que la COPARMEX, aunque tiene las puertas abiertas para los candidatos, pedirá respeto y propuestas objetivas, dijo el presidente de esta confederación, **Luís Mier**. (EL)

Lo más congruente es que **Raymundo Gómez** deje su actual cargo como coordinador operativo de la USEBEQ, si decide ser el presidente de la comisión de elecciones del PAN, dijo el diputado panista **Alejandro Straffon Báez**. (EL)

Hay que confiar en la comisión de elecciones de nuestro partido, manifestó el diputado **Ricardo Martínez Rojas**, luego de asegurar que las elecciones saldrán limpias, transparentes y tranquilas dentro del PAN. (NC)

Con respecto a la petición que hace el diputado federal **Francisco Domínguez Servién** a **Raymundo Gómez**, acerca de que renuncie a la USEBEQ o a la comisión electoral, para evitar que pudiera haber apoyo hacia **Guadalupe Murguía**, la secretaria de educación dijo que no tiene comentario, ya que, dijo, seguramente el diputado no conoce a la persona de **Raymundo Gómez** y su trayectoria en el PAN. (EL)

En el marco de la ceremonia conmemorativa del día de la bandera, **Raymundo Gómez**, coordinador operativo de la USEBEQ, dijo que no tiene opinión respecto a la opinión que hace el diputado federal **Francisco Domínguez**, de que deje su cargo en la USEBEQ o en la comisión electoral, ya que dice, él no hace este tipo de declaraciones en eventos oficiales. (EL)

Entrevista. Ismael Becerra, dirigente del PAN en el municipio de Querétaro comenta que de acuerdo a los estatutos, la elección de candidato a gobernador la harán militantes activos y adherentes y la de presidentes municipales, solamente activos. Sin actualmente 2 mil 826 activos y 10 mil 204 adherentes. A partir de esta elección, la participación de adherentes es una novedad que se da con base en la modificación de los estatutos el año pasado. En este

municipio se elige a 6 diputados y el comité municipal se ajusta a lo que determinen las comisiones nacional y estatal de elecciones, Se está por confirmar la comisión municipal, para I cual ya se entregó la posible terna a la estatal que es la que la definirá. Hasta el momento nadie ha solicitado ser aspirante a candidato, pero cualquiera de los militantes puede registrarse con un 10% de militantes que lo apoye, es decir 280 más o menos. El 26 de marzo inicia el proceso interno y a más tardar termina el 26 de abril. En cada proceso la autoridad electoral mejora los procesos. Señala que hay candidatos fuertes y no tiene duda que el PAN va a ganar. Se tiene ya muy buena comunicación con los militantes y se les tiene actualizados sobre lo que se hace y se les invita a participar en los procesos. Desde el principio se comprometió a cuidar los procesos para dar la garantía de imparcialidad y transparencia. En cuanto a lo que pide Francisco Domínguez Servién de que renuncie Raymundo Gómez a la USEBEQ, señala que no es un requisito que se pida legalmente, por lo que será decisión del propio Raymundo Gómez: se trata de una posición muy ejecutiva. que define los elementos para la elección. Destaca que cuando se propuso s Raymundo, la comisión nacional le dio su respaldo y fue nombrado de acuerdo a la ley. Reitera que es él quien debe decidir. Debe haber mucho cuidado con el proceso y que haya certeza por parte de todos, en cuanto a que el proceso es equitativo y transparente. (EL)

<u>Cabeza</u>. El PT apoya actualmente a 200 queretanos en sus estudios de postgrado y maestría en Cuba, informó **Cristian Cruz García**, candidato del PT para la diputación federal por el primer distrito de Querétaro. (EL)

LEGISLATURA

<u>Cabeza</u>. De 3 a 6 años de prisión son los que podrían hacerse acreedores los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, de comprobarse su responsabilidad penal en el manejo de su ejercicio fiscal 2008, informó el diputado convergente, **Marco Antonio León Hernández**, luego de anunciar que ha interpuesto ya la denuncia correspondiente. (EL)

<u>Cabeza</u>. Presenta la comisión de puntos constitucionales una denuncia ante la Contraloría interna de la LV Legislatura, en contra de los integrantes de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, por incumplimiento de obligaciones de los servidores públicos. (MR)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en un rancho en Tolimán encontraron lo que pareciera ser un laboratorio para hacer droga, la PGR no ha dicho nada porque esta haciendo peritajes, pero todo indica que sí era un laboratorio clandestino, tres habitantes del lugar dicen que sí entró el narcotráfico a ese lugar. Un laboratorio es indicio de que sí están aquí plantados... En agosto del 2006 en Amealco, en un tianguis, Jacinta Francisco García vendía discos piratas, llegó un operativo de la AFI y la gente se reunió para protegerse, los policías se van y después viene la orden de aprehensión y acusan a Jacinta de haber secuestrado a 6 AFI's. Detuvieron a 3 indígenas y las acaban de sentenciar a 21 años de prisión a 3 las indígenas. El Centro de derechos humanos Miguel Agustín Pro Juárez tomó el asunto y dijo que va a buscar liberarlas a las 3. Hoy el Centro Agustín Pro dicta conferencia a la prensa para dar a conocer este caso. Es un caso complicado, pues es una mujer indígena que no habla español y compañeras de la prisión le están enseñando a hablarlo, entonces la

pregunta es cómo logró en su idioma, en ñañhö, que la entendieran los afis y los pudiera secuestrar; no es posible. Ojalá que este caso se resuelva de acuerdo a la ley, que realmente se aplique la ley. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Exige el dirigente de la COPARMEX, **Luis Mier**, combatir el contrabando de mercancías, porque ese tipo de productos afectan en un 50% los ingresos de las compañías queretanas. (MR)

<u>Cabeza</u>. Al hablar sobre los paros técnicos, el dirigente de la COPARMEX, **Luis Mier**, aceptó que cerca de un 10% de las empresas afiliadas, están buscando apegarse a los programas económicos que se han generado para enfrentar esa situación. (MR)

<u>Cabeza</u>. En riesgo entre el 15 y el 20 % de las empresas que agrupa la COPARMEX en el Estado, las cuales podrían enfrentar paros técnicos que deriven en cierres, aseguró **Luis Mier**, presidente de dicho organismo. (EL)

<u>Cabeza</u>. Ante la crisis, las empresas deben aprender a hacer más con menos, lo cual no es ninguna receta mágica, aseguró **Andrés Lerks del Bosque**, conferencista ante empresarios. (EL)

Durante el 2008 se realizaron 10 mil ventas de inmuebles en la entidad, indicó el presidente del Consejo de Valuadores del Estado de Querétaro, **José Gustavo Olvera Álvarez**. Confía que esta cantidad se mantenga en el 2009. Destacó que la mejor inversión en época de crisis es la de contar con una vivienda o terreno. (MR)

<u>Cabeza</u>. Durante la presente administración se han reducido los gastos administrativos y han pasado de un 13 a un 9%. El 91% de los recursos se destinan a la ejecución de obras y acciones, señala la Secretaría de Planeación y Finanzas. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad, ofertará una nueva licenciatura en estudios socio territoriales, para el próximo ciclo escolar 2009 – 2010, la cual estará enfocada al diseño de políticas públicas, informa el docente **Agustín Osornio Soto**. (MR)

<u>Cabeza</u>. A partir del presente mes de febrero y hasta noviembre, se realizarán diferentes actividades para celebrar los 25 años de la creación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. Habrá conferencias y ciclos de cine, entre otras actividades. (MR)

Anuncia la Secretaría de Educación que se requiere la construcción de una nueva etapa de la Universidad Aeronáutica, debido a una ampliación de una línea de producción de la empresa Bombardier, por lo que se necesita una inversión de 230 mdp. (MR)

<u>Cabeza</u>. Este martes el ejecutivo estatal presidió la ceremonia conmemorativa del día de la bandera. En el evento la Secretaría de la Defensa Nacional entregó a la Secretaría de

Educación, 170 juegos de libros que publicó sobre las banderas históricas, para que será distribuido en las instituciones de educación básica del Estado. (MR)

<u>Cabeza</u>. Maestros de los diferentes municipios participaron en el programa deportivo y cultural que organiza la sección 24 del SNTE, el cual permite que los mentores puedan impulsar este tipo de actividades entre los estudiantes. (MR)

SOCIEDAD

El Secretario de gobierno, **Alfredo Botello** indicó que lo fundamental en el acuerdo con los transportistas es que no habrá incremento en el precio del transporte público, al menos en el primer trimestre del año, que se estará apoyando con una inversión de 45 mdp la mejora de los mil 50 autobuses que pertenecen a distintas empresas y la instalación del sistema de prepago. (EL)

Está garantizado que por lo menos en el primer semestre del año no se incremente la tarifa del servicio de transporte público, dio a conocer la Secretaría de gobierno. La dependencia reiteró que se otorgarán 45 mdp a los concesionarios para mejorar el servicio. (MR)

Lo elevado de los costos en casetas y combustibles, generaron que cientos de trailers y camiones de volteo se manifestaran en las principales autopistas y avenidas de la capital; sin embargo las autoridades no han hecho nada para tratar de frenar estos aumentos, dijo **José María Hernández**, delegado de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga en el Estado. (EL)

<u>Cabeza</u>. El dirigente de la CANACAR **José Manuel Hernández Montes**, resaltó que el gobierno federal ha estado reacio a entender los problemas del autotransporte. (MR)

<u>Cabeza</u>. Desquician transportistas la circulación en 5 de febrero y en Bernardo Quintana en demanda de la suspensión del IETU y de que se ajuste el precio del diesel, entre otras peticiones. Cerca de 200 camiones iniciaron su protesta a las 10 de la mañana, las organizaciones participantes fueron la CANACAR, la MOTAC y la CTM. (MR)

<u>Cabeza</u>. Durante la manifestación se presentó un accidente cuando un camión materialista golpeo a un automóvil lo que generó un conato de bronca y que el tráfico se detuviera a la altura del hotel Casa Blanca. Los daños a la unidad fueron menores. (MR)

<u>Cabeza</u>. Poco más de 50 elementos de tránsito municipal vigilaron las avenidas por donde circularon las unidades de los transportistas que se manifestaron este martes. (MR)

<u>Cabeza</u>. Molestia e inconformidad mostró la ciudadanía, principalmente aquellos conductores que fueron afectados por la manifestación de transportistas. En un sondeo realizado, desaprobaron la forma en que se llevó a cabo la protesta. (MR)

Con respecto a la manifestación de transportistas de carga pesada, el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** dijo que gobierno del estado ya ha realizado las gestiones necesarias ante las propias autoridades federales, para que en base a sus disponibilidades presupuestales analicen los planteamientos de los transportistas y prueba de esto es que hace poco el gobierno federal anunció la disminución en el precio del diesel. (EL)

Con la presencia de autoridades militares, funcionarios estatales y estudiantes, se llevó a cabo en Querétaro la 188 conmemoración del día de la bandera, donde **Juan Carlos Oceguera**, representante de la secretaría de gobernación en Querétaro, dijo que este año ha sido declarado el 150 aniversario de la reforma liberal, establecido por el presidente de la república como homenaje a todos los personajes de la reforma, tanto liberales como conservadores, que dieron pie a cambios sustanciales y siguen estando vigentes en la vida de nuestro país. (EL)

<u>Cabeza</u>. Para festejar el día de la bandera, cerca de 30 escuelas de educación básica de la Delegación Santa Rosa Jáuregui realizaron un acto cívico. (MR)

<u>Cabeza</u>. Vecinos de Santa Bárbara se reunieron con representantes de las autoridades estatales para demandar la colocación de semáforos y de puentes peatonales, en la ampliación de 2 a 5 carriles, en la carretera que va a Coroneo. (MR)

MUNICIPIOS

La Secretaría de gobierno capitalina se encuentra analizando y verificando si realmente son menores de edad, las 5 jóvenes encontradas este lunes por la unidad de protección civil en un antro. (MR)

<u>Cabeza</u>. Entrega la administración municipal de Corregidora diferentes obras en las colonias Zapata, Las Flores y El Pueblito, entre otras. La inversión fue de 7 mdp. (MR)

<u>Cabeza</u>. La Secretaría de desarrollo social de Corregidora, dentro del programa estudiantes en los municipios, llevó a cabo la entrega de 288 becas a alumnos de todos los niveles escolares. (MR)

En Peñamiller el DIF municipal ofrece prácticas a los estudiantes de secundaria y bachillerato, con niños virtuales, para que recapaciten sobre las consecuencias de la paternidad a temprana edad. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

<u>Cabeza</u>. En Querétaro la superficie forestal protegida por el programa Pago de Servicios Ambientales, es de 32 mil 600 hectáreas. De acuerdo a la CONAFOR se invierte un presupuesto de 47.4 mdp. (MR)

<u>Cabeza</u>. Concluyó la construcción de 3 clínicas contra las adicciones en la capital del Estado, las cuales tuvieron una inversión total de poco más 4 mdp, informó la Secretaría de obras públicas municipales. (MR)

AGRICULTURA

<u>Cabeza</u>. El estado de Querétaro importa 20 veces mas granos como el maíz y trigo, que lo que produce en la entidad, informa la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. (MR)

<u>Cabeza</u>. **Gilberto Ortega Mejía**, Secretario de Desarrollo Agropecuario en el estado, informó que la presente administración destinó al campo una inversión histórica de 12 mil 304 mdp, además que aseguró que este sector puede ser una oportunidad para la crisis económica actual. (EL)

Entrevista. Tirso Aguilar Loyola, presidente de la Asociación ganadera del municipio de Querétaro asegura que han recibido apoyos de los tres niveles de gobierno, tanto en agua como en el diesel. En la delegación de Santa Rosa Jáuregui es donde más se da la actividad agropecuaria, aunque también el crecimiento urbano se está dando hacia allá v el parque Bicentenario va a ser importante en este desarrollo. La producción de carnitas es importante en esta delegación, por lo que es importante regular la actividad. También hay ganaderos lecheros, de engorda, de pollos, de borrego. Es una actividad un poco difícil y sacrificada. El precio de la leche que se paga a los ganaderos es menor al costo de producción, que es de aproximadamente 4.60 pesos en promedio. Las plantas venden el litro en 11 pesos, pero a los productores se les paga a 4.80; es mucha la diferencia, por lo que se pide a las plantas que incrementen el pago a los productores. La venta directa al público resulta difícil por razones sanitarias y de comercialización. Comenta que Santa Rosa tiene problemas de agua en algunas comunidades, por lo que es necesario implementar un sistema que sabe resulta muy costoso precisamente por la dispersión de las comunidades. Sin embargo, en los 22 años que tiene en la región, sabe que se está trabajando en ese aspecto. La delegación cuenta actualmente con 95 mil habitantes, más que en muchos municipios. Tiene infraestructura, desarrollo, población y todos los requisitos para hacer municipio esta delegación, sin embargo, no tiene elementos para afirmar si sería conveniente o no; tendría que analizarse muy bien. Mientras tanto, como parte del municipio de Querétaro se tiene la facilidad de muchos apoyos y con autonomía tendría que empezarse de cero. En el tema lechero, señala que hay diferentes posiciones y expresiones, como las de ganaderos que tiran leche o matan ganado en la calle, pero es algo que tiene mucho de fondo político. (EL)

LABORAL

El Secretario de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba** dio a conocer los resultados del programa de apoyo para el desempleo, donde los beneficiarios son 5 mil 453 personas de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués principalmente. Agregó que el próximo mes se realiza la segunda convocatoria del 2 al 6 de marzo. (EL)

La Secretaría de Planeación y Finanzas informó que será en el mes de marzo cuando se registrará la segunda convocatoria para acogerse al programa anti crisis. Señaló que en la primera etapa se detectó que el sector metal mecánico registró mayor desempleo. (MR)